



## Feuille Verte n°7 - 2025

à partir du  
**11 octobre 2025**

[paroissemons@gmail.com](mailto:paroissemons@gmail.com) - tel. : 03 20 04 61 61  
Église Jean Bosco 34, boulevard Gayet à Mons-en-BI  
Église Saint Pierre 10, parvis Jean XXIII à Mons-en-BI.

Bonjour mes amis en Christ,

Ca y est, notre paroisse porte un nom : Marthe et Marie de Béthanie en Barœul.

Béthanie, c'est un lieu où Jésus se sent bien. Il rencontre trois personnes bien différentes mais que Dieu va venir toucher chacune à sa manière.

Marie s'assoit et écoute le Seigneur. Marthe s'active, elle s'occupe du service afin que le Seigneur soit bien.

Lazare, leur frère que Jésus aimait.

Béthanie est un lieu de rencontre entre Dieu et les hommes et les femmes. Dieu vient à notre rencontre.

Donner ce nom à notre paroisse c'est prendre conscience que nous sommes tous aimés de Dieu à tout moment de notre vie.

Béthanie est aussi un lieu de passage, de rassemblement et d'accueil.

Le 7 décembre, nous accueillerons notre archevêque Laurent Le Boul'ch, qui baptisera officiellement notre paroisse.

Accueillons-nous les uns les autres comme le Christ nous accueille.

Pascal Dame, curé

### Notre Agenda

#### Messes :

Samedi à 18h00 à St Pierre

Dimanche à 11h00 à St Jean Bosco



#### Dimanches de catéchèse :

12 octobre (avec réunion de parents) – 16 novembre – 7 décembre  
Dimanche Autrement

#### 18 et 19 novembre, Week-end Solidaire

**Toussaint, le samedi 1<sup>er</sup> novembre : messe à St Pierre à 11h00**

**Dimanche 2 novembre, messe à 11h00 à St Jean Bosco**

Et le soir à 18h00 à St Pierre, messe pour les défunts.

**Le 7 décembre : Dimanche Autrement** avec temps de catéchèse pour tous, enfants, jeunes et adultes

**Venue de Monseigneur Le Boul'ch pour le baptême de la paroisse**

### Sauvegardons notre patrimoine

Outre leurs qualités architecturales, les églises de nos villes sont plus que nos repères dans nos déplacements. A Mons-en-Barœul, l'église Saint-Jean-Bosco, inaugurée en 1964 par le cardinal Liénart pour accueillir les croyants du Nouveau Mons, est en mauvais état. Elle a grandement besoin de restaurer sa toiture et la contribution pourtant notable des croyants qui la fréquentent ne suffit pas. Contrairement à l'église Saint-Pierre dont l'entretien est assuré par la Commune, elle est en grand danger de dégradation si rien n'est fait. Que vous soyez catholique croyant, ou d'une autre religion, ou même incroyant, pensez à contribuer à la sauvegarde de notre environnement monsois en donnant un peu d'argent pour la réalisation des travaux indispensables à l'église Saint-Jean-Bosco.

Jeanne-Marie C

### Souscription pour les travaux de toiture à St Jean Bosco

Nous remercions les généreux paroissiens donateurs pour cette souscription, celle-ci nous a permis d'accepter le devis. Les travaux seront réalisés dans les deux mois (si les conditions atmosphériques le permettent) Nous vous rappelons que vous avez jusque la fin du mois d'octobre pour vos dons qui sont déductibles des impôts à hauteur de 66 %. Les bulletins de souscription sont disponibles à l'entrée des églises

Les membres du conseil paroissial des affaires économiques

### Présentation de : IL EST DESCENDU AUX ENFERS

Dans le symbole des Apôtres, nous disons de Jésus qu'il « a été crucifié, est mort et a été enseveli, est descendu aux enfers, le troisième jour est ressuscité des morts » Dans le Credo dit de Nicée-Constantinople, cette mention « est descendu aux enfers » n'a pas été reprise. Quel est donc le sens religieux de cette mention. C'est ce que j'ai recherché et, je crois, avoir trouvé. Si cela vous intéresse, vous pouvez trouver le détail de mes explications en consultant le site internet de la paroisse (<https://paroissemonsensbaroeul.fr>) en cliquant sur « s'engager » puis sur « la parole aux paroissiens »

Jean-Claude

### On ne parle pas des bouchons du périphérique !

Avec votre aide, je souhaite répondre à l'appel d'un ami, Thibaut. Nous aimerions lancer une collecte pour aider l'association « **Les Bouchons d'Amour** ».

Pour cela, nous avons besoin de récupérer tous vos bouchons plastiques (Bouteille d'eau, Shampoing, Gel douche, Liquide vaisselle etc. ...

Le but est d'aider les personnes en situation de handicap afin de leur permettre de subventionner leurs fauteuils roulants sans qu'il ne leur soit demandé un seul euro. Grâce à vous tous, ces bouchons n'iront pas finir leurs vies dans nos océans ou dans nos parcs et forêts. Vous pouvez les déposer tous les après-midi de 15 h à 17 h et le samedi soir à 18 h à l'église St Pierre à Mons en Barœul. Un grand merci à tous !

Marie-Sylvie

**Pour la Toussaint, les chorales préparent de nouveaux chants**, si vous aimez chanter, vous pouvez les apprendre en les écoutant sur Internet, sur

**Peuple de Bienheureux  
Saints et Saintes de Dieu  
Autour du trône de l'Agneau**

... ou vous inviter à une répétition de chorale : mercredi à 19h00 à St Pierre, salle Jean XXIII !

## ACCUEILLIR DES ENFANTS ET DES JEUNES EN EGLISE Repères

pour une attitude juste et digne

Vous êtes engagé(e)s comme catéchistes, parents, animateurs, animatrices de groupes d'enfants, de jeunes... Nous vous invitons à une soirée de formation sur la **bienveillance** :

**Le lundi 3 novembre 2025  
de 20h15 à 22h**

**Salle St Paul, rue du général Galliéni  
A Marcq en Baroeul.**

Cette formation, proposée par le diocèse de Lille, est organisée par le doyenné du Baroeul avec la participation de Mme Cécile BUDIN du Service Diocésain de Catéchèse, M. Matthieu VERSCHILDE du Service Diocésain des Jeunes et la présence de Fabienne Chastan, pédiatre. Nous vous y attendons nombreux/ses

*Adopter individuellement et collectivement une attitude et des comportements ajustés, appropriés et responsables, conformes à l'Évangile.*

*A mon papa, à Saint Pierre*

*Mon père, mon père, je suis venue pour toi. Dans tes mains, je remets ma foi. Elle est si vacillante que j'ai besoin de toi. Toi qui me l'as donnée, fortifie-la pour moi ; Tu es mon espoir, toi mon père, désormais dans les cieux.*

*O Jésus, quand je Te vois en croix, je ne sais plus que dire et je souffre pour Toi. Ton cœur est un empire dont tu es le grand roi. Homme-Dieu humilié, tu meurs de trop de haine, Toi, l'amour incarné. Pourquoi, pourquoi, pourquoi ?*

*Me voici près de toi, je suis dans ta maison. J'y ai mis tout mon cœur en flammes d'espoir. De statues en bouquets, ma prière est constante.*

*Saint Joseph te porte, enfant portant le monde. Et Saint Pierre a la clé des âmes vagabondes.*

*Pierre était l'un des nôtres, avec plein de défauts, de vanité humaine, mais un cœur gros comme ça.*

*Jusqu'au bout du désir, son courage a porté le message de son maître et bâti son Eglise, cette assemblée des hommes perdus dans leurs péchés, où surnage pourtant un peu de charité.*

*Par le Christ amoureux, Pierre, tu sais pardonner quand un de tes disciples nous dit l'amour du Père qui donne son fils à qui veut bien l'aimer.*

*Je suis venue ce jour, Saint Pierre, à ta merci*

*Pour que tu me rapproches du Seigneur, mon ami.*

*Ta fille, Jeanne-Marie*

**L'Épicerie Solidaire** de Mons organise les 18 et 19 octobre un **Week-end Solidaire « Danses et Rire »**

**Bal Folk** samedi à 20h30, salle Marie Curie : Orage sur la plaine (10 euros)

**Spectacle patoisant** dimanche à 15h00 salle Marie Curie : Léon et Gérard (12 euros)

*Les Saveurs du Marché 03 20 47 90 62  
asslessaveursdumarche@orange.fr*

**Au fil du temps ... Exode 3,14 :**

**« Je suis qui je suis »**

Si le monde change, si nous changeons, Dieu ne change jamais.

Il est exactement ce qu'il a toujours été et sera toujours. Cela signifie que Dieu nous donne son amour et nous aimera toujours.

A nous de témoigner de son amour pour tous en aidant, en partageant.

Pascal Dame

**Le bistro du Bosco** est un temps d'échange libre, autour d'un pot, à partir de situations de tous les jours, parfois compliquées ! Le prochain bistro (*une suite au patriarcat ?*) est fixé au :

**Vendredi 14 novembre 2025**

**20h Salle Jean Bosco**

**34 bd Gayet - 59370 Mons en Baroeul**

### LAICITES et RELIGIONS:

Une Cohabitation pas si ancienne, souvent jalouse voire ombrageuse, contestée peut-être, mais sans doute bien utile, au chevet de laquelle veille l'évolution des législations !

Comment et pourquoi s'est-elle installée ?

Quelle a été son utilité, celle-ci est-elle toujours d'actualité ?

Pourquoi est-elle régulièrement contestée ?

Les points de vue divergent : Il est intéressant de les partager !

**NB : Le dernier « bistro du bosco » évoquait le patriarcat !**

Quel que soit le thème, un bistro n'est pas un lieu de décision, même si les « Yaka-Faucon » pourraient s'y plaire ! Simplement partager ensemble, réfléchir au pourquoi, pour éclairer le comment du vivre ensemble, C'est l'objet des « bistro du bosco ».

Animer un bistro est une fonction de l'Association Jean Bosco partagée amicalement depuis plusieurs années, avec un journaliste, Luc Hossepied. Pour ce thème des « Interrelations Laïcité-Religions », comment envisager que l'animation ne soit pas plurielle !

Nous avons donc prévu un **échange préalable avec celles et ceux d'entre vous qui le souhaitent :**

**le jeudi 16 octobre**

**de 18 à 20h dans les salles Jean Bosco**

Vous pouvez aussi prendre contact avec l'association Jean-Bosco (loi 1901) : [association.jean-bosco@orange.fr](mailto:association.jean-bosco@orange.fr)

Jean-François Duquoc

### Bonbons, chocolats .... Et quelques livres ...

Chaque vendredi soir, l'église St Pierre s'anime avec l'arrivée des enfants Jacqueline, Joséphine, Claude et Philippe sont là pour les accueillir dans la joie et la bonne humeur autour des livres de la bibliothèque.

Un lieu d'échange, de partage et de convivialité Le plaisir de voir les enfants plonger leurs petites mains dans le panier des friandises offertes par nos bénévoles. À la sortie de l'église, j'ai croisé des enfants avec des livres et des friandises.

« Bonjour les enfants, c'est cool de venir à la bibliothèque, les livres vous plaisent ?

- Oh oui !!! » réponds l'un d'entre eux

- Moi je viens parce que je peux prendre des bonbons et des chocolats»

Éclats de rires avec les parents.

C'est ça aussi la bibliothèque à St Pierre !

Marie Sylvie Vilcot.

### Le coin des tout-petits : Le partage des tâches ?

La catéchiste raconte aux enfants : A Béthanie, Jésus est invité chez Marthe et Marie, Marie s'assoit et écoute Jésus, Marthe prépare la maison pour que tout soit beau et bon pour accueillir Jésus et soudain, elle prend conscience qu'elle est seule à s'affairer, contrariée, elle dit :

« Jésus, ça ne te fait rien que ma sœur me laisse tout faire toute seule ? »

Et savez-vous quelle a été la réaction de Jésus ?

Il a dit : « Marthe, tu t'agites pour beaucoup de choses ... Une seule est nécessaire, Marie a choisi la meilleure part, elle ne lui sera pas enlevée ! »

Alors un des enfants réagit : « Ben moi je pensais que Jésus aller se lever pour l'aider ! »